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平成 30年第２回教育委員会定例会 会議録 

 

日     時 平成 30年 2月 28日（水曜日）午後 1時 30分～午後 3時 25分 

場     所 北栄町役場 第 1委員会室 

出  席  者 福光純一委員(委員長)、磯江典子委員、光村哉智代委員、徳岡幸裕委員、 

別本勝美委員(教育長) 

説明等の出席者 磯江教育総務課長、杉本生涯学習課長、友定公民館長、妻由図書館長 

萬指導主事、小田指導主事、渡辺室長 

 

会議の要旨 

 

（開会） 午後 1時 30分 

福光委員長 只今より、平成 30年第 2回教育委員会定例会を開催します。 

会議録署名人です。事務局お願いします。 

事務局 磯江代理、光村委員、お願いします。 

 （各委員了承） 

福光委員長 行政報告について教育長からお願いします。 

教育長 （資料により説明） 

福光委員長 

徳岡委員 

事務局 

 

徳岡委員 

福光委員長 

光村委員 

 

 

別本教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

光村委員 

ご質門等ございませんか。 

「グー・ピタ・ピン」は 何の略称でしょうか。 

お腹と机の間をグーが入るぐらいにあけて、足の裏は床にピタっとつけて、背

すじをピンと伸ばすと姿勢がよくなるということです。 

わかりました。 

他にございませんか 

教職員の負担軽減として、30年度から県が事務職員を採用するということを聞

きましたが、具体的な事が分かれば教えていただけませんか？また、北栄町は

どのように検討をされるのですか。 

30年度から国が予算化することを受けての措置ですが、30年度は、県内で小学

校 7校、中学校 3校、合わせて 10校が対象で、スクールサポーターの教員業務

アシスタントの配置をするそうです。それは、各市町村教育委員会につき１校

を限度とすること。各市町村ごとの学級数最大規模校への配置を基本とするこ

と。週 20時間、年 35週以内とすること。配置された学校は、27年度に比べて

年 10パーセントの時間外勤務の削減をすること等、業務改善活動支援制度を活

用して、改善計画を作って行わなければいけません。中学校３校については鳥

取、倉吉、境港に配置されます。小学校については北条小学校の配置が決定し

ています。それにより授業の準備、資料の印刷や学習の準備、教員の行う事務

作業支援、調査、統計作業、データ入力、学校行事の準備片付け、ＰＴＡ会計

など事務補助作業を行う方の配置となります。 

北条小学校に事務補助の方が来られるとして、事務量が減ったかどうかの結果
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別本教育長 

光村委員 

 

徳岡委員 

 

別本教育長 

 

 

徳岡委員 

福光委員長 

福光委員長 

 

別本教育長 

 

 

福光委員長 

 

 

別本教育長 

 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

磯江委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

 

を提出するのは大変ですね。来られる方は、県が配置をされますか。 

はい、県の配置です。 

学校の中の事務補助で、週 20時間ですから、毎日来られるとすれば 1日 4時間

午前中だけになります。 

学校閉庁日の設定についてですが、8月 10日～16日の検討で、去年は２日だけ

でしたか？ それは学校によって設定されるということですか。 

教育委員会が主導して休んでくださいという所もありますが、北栄町は校長判

断です。夏休みでも日直の先生は出ておられましたが、閉庁日は、日直もなし

にして学校を閉めるということです。 

わかりました。 

他にございませんか。 

中学校の部活動指導はわかりますが、小学校も夜遅くまで練習しているので、

社会体育の指導者にそういう指導していただくのは、どうでしょうか。 

種目によっては、夜７時から８時半までやっているスポ少もあり、小学生に夜

遅くまで運動をさせるのは、反対なのですが、放課後から夕方までの時間に指

導をしていただける指導者の方がおられません。それで夜が遅くなります。 

そうですね。土日に県外の大会や遠征に出られることを好ましく思わない保護

者もおられます。そこは、ブレーキをかけて少し考えないといけなのではない

でしょうか。 

強くしたいと思う保護者は、平日や土日の休みなど部活を休む時間を作るとい

うことに反対意見もあります。ただ国の方針なので守らないといけません。 

他にございませんか （なし） 

教育総務課関係から各課の報告をお願いします。 

（各課資料により説明） 

教育総務課関係でご質門等ございませんか。（なし） 

生涯学習課関係でご意見等ございませんか。（なし） 

図書館関係で何かございませんか。 

３月１５日の講演会で、大栄中、北条中の 1 年生が大栄環境改善センターに行

きますが、それは授業中ですか。 放課後ですか。 

授業中です。時間は、１時 50 分から 3 時 50 分です。学校からは、1 時間半く

らいにしてもらいたいと言われていて、調整を取りたいと思います。先生が勧

められる絵本 5 冊のリストをいただきました。その中から生徒さんに 1 冊を選

んでもらって、先生の思い、質問、感想を伝え それに答えていただきます。 

当日は、講演だけでなく生徒との交流を中心にしてお話を進めたいということ

です。 

いい講演会になるといいですね。 

毎年、この先生が来られるのはすごいことです。 

絵本でつながる町を目指して頑張っています。 

講演をされる先生と有名な方が、たくさん対談しておられます。図書館の利用

者も増えるといいですね 
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福光委員長 

光村委員 

事務局 

 

 

光村委員 

事務局 

光村委員 

事務局 

光村委員 

事務局 

光村委員 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

福光委員長 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

事務局 

光村委員 

事務局 

他には、ございませんか。（なし） 

中央公民館関係でご質問等ございませんか。 

4番の青年対象講座がありますが、対象は何歳くらいですか。 

高校生以上の方が対象です。参加者は 50代後半が多かったです。 

7 名以上の応募がありましたが、講師さん 1 人ですので、抽選で 7 名にさせて

もらいました。 

3回、4回目ということですが、１回目、２回目もスマホでしたか。 

はい、4回シリーズです。 

それは、同じ方が来られるのですか。 

はい同じ方で、初めてスマホに向かう方が対象です。 

50代以上の方ということですが、シニアクラブにもその人たちは入れますか。 

60才からが基本ですが、50代で入っている方もあります。 

同じような年代の方が、対象のシニアクラブの活動もあり、青年講座もあるの

なら、ひとつにしてはどうかと思いましたが、広く募集をかけて、たまたま年

代の上の方が参加されたのでしょうか。 

シニアクラブの活動はパソコンコースを設けています。実際参加された方は、

シニアクラブに入っていない方です。お勤めしていらっしゃる方も出れるよう

に土曜日の設定にしています。 

公民館の在り方検討会でも出ましたが、30代以上の平日に働いておられる方に

いかに公民館に来ていただけるか、その年代の方に来てもらいやすいように青

年講座があるのですが、検討会でも指摘を受けた通り、そこをどう工夫するか？

が大事で その方たちが中心になって自分たちでどんどん活動していただくの

が、公民館の関わり方としていいのではないかという課題を抱えながらのやり

取りをしました。 

他にございませんか。 

公民館あり方検討会では、これからは、公民館が地域のコミュニティの機能、

建物、役割を担うと列記されています。 

はい、そういうことを望まれていました。 

うまくしないとコミュニティの方が先行になり、学習や学ぶということがおろ

そかになることもありえます。兼ね合いや線引きが難しいと思います。 

他に何かございませんか（なし） 

以上で行政報告を終わります。 

4番、議案に入ります。議案第 2号 平成 30年度教育委員会関係予算に対する

意見について説明をお願いします 

（各課説明） 

何かご意見、ご質問等ございませんか。 

予算概要書の３次査定、２次査定というのはどういう違いですか。 

数字が多い方が最新です。印刷した段階、時期によるものです。 

議会には出されましたか。 

出しました。 
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光村委員 

事務局 

 

 

 

 

 

 

別本教育長 

 

光村委員 

事務局 

磯江委員 

 

事務局 

福光委員長 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

 

事務局 

光村委員 

事務局 

福光委員長 

事務局 

 

 

福光委員長 

 

 

 

事務局 

 

福光委員長 

 

 

事務局 

第 2子の保育料は、今いくらですか。 

第 2 子でも全額払っている家庭があります。第 1 子が保育所にいるうちに下の

子が入ると第２子は半額になりますが、1 子が小学校に上がってしまうと第 2

子でも全額払わないといけません。それを無条件に第 2 子を半額にしましょう

ということです。2ページにありますが、同時入所条件の撤廃で 30年度から第

2子の保育料は半額です。 

2020年には、消費税増に伴う国の政策で 3.4.5歳児すべて無料になります。 

消費税が秋に上がり、保育料は翌年の春から無料です。 

給食費は、相当額分徴収しようという話です。 

今、第３子は無料ですが、逆に給食費分の出費が増える場合もあります。 

第 3子は無料なのですね。 

そうです。 

4 ページのネウボラのところで、スマホやアプリを利用するということにびっ

くりします。みなさんスマホを持っておられるのですね 

はい、ほぼ持っておられます。 

教育総務課関係で他にありませんか。 

13ページの少人数学級基準は、北栄町が該当しているということではないです

ね。 

※印については、該当します。 

30年は中学校のみ該当ですね。 

そうです。 

21ページ、少人数の少の字が小さいという字になっています。あと協力金あり

ではなく、協力負担金ありということですね。 

そうです 

聴力計は、中学校に必要なのですね。 

はい。小学校は去年買っていますので、今回は中学校分です。 

小学校に英語の授業が入ることの措置はどうなりましたか。 

27 ページ 38 番の小学校教育振興関係負担金事業で、去年より時間を増やすと

いうことで予算が増えています。賃金単価も変わります。今は補助的立場です

が、来年度は担任扱いになります。ＡＬＴ2人体制は、かわりません。 

他に何かございませんか（なし） 

生涯学習関係はどうでしょうか（なし） 

図書館関係はどうでしょうか（なし） 

公民館関係はどうでしょうか。 

由良台場・六尾反射炉発信、連携事業は、明治 150 年を意識しながら発信して

いきます。 日本の近代化の先駆けになりますので。 

以上で、議案第 2 号を終わります。次の「第 3 号北栄町社会体育施設の設置及

び管理に関する条例の一部を改正する条例の議会提案に係る意見を求めること

について」説明をお願いします。 

第 4 号の「北栄町地区会館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例
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福光委員長 

事務局 

福光委員長 

 

 

 

事務局 

別本教育長 

福光委員長 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

福光委員長 

 

 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

 

福光委員長 

 

（再開） 

福光委員長 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

 

の議会提案に係る意見を求めることについて」も一緒に説明してよろしいでし

ょうか。 

はい。 

（説明） 

第 3号、第 4号ご意見等ございませんでしょうか。 

16ページの施工を施行に直してください。 

次の議案第 5 号「職員の交流に関する協定書の締結について」説明をお願いし

ます。 

（説明） 

身分は北栄町の職員のままで研修に出るということです。 

よろしいでしょうか（はい） 

議案第 6号「北栄町社会教育委員及び北栄町公民館運営審議員の委嘱について」

説明をお願いします。 

（説明） 

ご質問等ございませんか（なし） 

では、次の議案第 7号北栄町教育委員の辞職の同意を求めることについて 

（辞職の説明） 

（福光委員長退席） 

（福光委員長入室） 

再開します。議案第 7号承認されました。 

議案第 8号北栄町教育委員会教育委員の辞職の同意を求めることについて。 

教育長の辞職の同意を求めるではなく、教育委員ですね 

承認でよろしいでしょうか（はい） 

議案第 8号承認されました。 

協議事項はなしとなっていますが、よろしいでしょうか（はい） 

3時 5分の再開で休憩に入ります。 

午後 3時 5分 

6番の報告に入ります。 

平成 30 年度要保護及び準要保護児童生徒に対する就学援助費支給にかかる認

定審査結果について報告をお願いします。 

（説明） 

何かご質問等はございませんか（なし） 

次の区域外就学及び校区外就学の認定についてお願いします 

（説明） 

ご質問等はございませんか（なし） 

部活がない事が理由の家庭もあります。 

平成 29年度北栄町議会 3月議会の日程についてお願いします。 

（説明） 

ご質問等ございませんか（はい） 

平成 29年度北栄町議会 3月議会一般質問についてお願いします。 
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事務局 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

事務局 

 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

事務局 

 

 

福光委員長 

 

 

 

 

 

 

 

福光委員長 

閉会 

 

 

（説明） 

ご質問等ございませんか。 

いじめ不登校についてはいいですか。 

学校の方でしっかり指導していただいています。 

レインボープランについてはどうですか。 

やっていただいていると思います。 

星取県についてはどうでしょうか。 

新しいことはやりませんが、今やっている事業に付け加えたら盛り上がると思

います。 

貧窮の連鎖を断ち切る施策についてはどうでしょうか。 

給付型の新たな制度は作らず、国や県の制度を活用して下さいという方向です。 

他にございませんか 

教育振興計画案をお送りしています。 

30 年度から 4 年間分を作っています。4 月の日付で作成をしたいので、目を通

していただいて、次の定例会時にご意見をいただきたいです。 

4ページを「教育長及び 4人」に直してください。 

7番のその他、次回教育委員会の日程です。 

第 1回臨時会 3月 14日（水）午後 6時 30分  

第 2回臨時会 3月 19日（月）午後 5時 30分 

第 3回定例会 3月 26日（月）午後 1時 30分 

4月 3日（火）着任式 16時から 

4月 5日（木）教育委員と学校の先生との歓送迎会 18:00からに決定 

 

以上で第 2回教育委員会定例会を閉会します。 

午後 3時 25分 

 

 

 平成  年  月  日 

 

 会議録署名委員  

 

 会議録署名委員  

 


